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Ata de Nº07/2024, aos cinco dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber 
de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, 
Paulo Antonio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O 
senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

TRIBUNA LIVRE 05 

REQUERENTE: Dr. Weldon Brito Santana Dutra (Procurador Jurídico do Município) 

 

MOÇÃO DE PESAR Nº 04, DE 25 DE MARÇO DE 2024 - Votação 
 

REQUERENTE: Câmara Municipal de Cândido Sales 
DESTINATÁRIO: Família Ferreira Tigre – Silene Tigre  
 

OFÍCIO CM Nº042/2024, DE 25 DE MARÇO DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL PARA 
ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº030/2023 E DO POJETO DE LEI Nº01/2024 – 
Primeira Votação 

“Dispõe sobre o reajuste dos professores e dos servidores de apoio do Magistério Público 
Municipal, dos demais servidores de apoio da administração para o exercício de 2024 e dos 
membros do Conselho Tutelar, e dá outras providências”. 
 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL, COMISSÃO DE 

ORÇAMENTO E FINANÇAS E COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E ESPORTE  

Nº.001/2024, EM 03/04/2024 – PRIMEIRA VOTAÇÃO  

PROJETO DE LEI Nº 001/2024. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 
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RELATOR AD HOC: CLEOMAR PRADO GUSMÃO 

RELATOR AD HOC: LUDUVICO PEREIRA DE BRITO  

RELATOR: MARCOS MARTINS FERRAZ 

EMENTA: “Dispõe sobre o reajuste dos professores e dos servidores de apoio do 
Magistério Público Municipal e dos demais servidores de apoio da administração 
para o exercício de 2024 e dos membros do Conselho Tutelar, e da outras 
providências”  

 

O Presidente pediu para que a vereadora Simone Lacerda tome o seu lugar na Bancada 
da Situação conforme Regimento Interno da Casa prezando pela harmonia e paz. 
Passando para o Pequeno Expediente o presidente pediu para que fizesse o uso da 
Tribuna Livre o Dr. Weldon Brito Santana Dutra (Procurador Jurídico do Município) 
cumprimentando e saudando a todos fazendo menção ao pedido do presidente para que 
a vereadora tome o seu lugar na Bancada de Situação de forma Regimental fazendo coro 
com o solicitado; prestou as condolências à vereadora Suzana pelo falecimento de sua 
mãe, dona Marialva e também à família Ferreira Tigre pelo falecimento de Silene Tigre 
discorrendo sobre sua pessoa; falou sobre o PL 001/2024 de reajuste salarial categoria da 
educação onde o governo federal anunciou 3,62 e o Sindicato do Magistério pleiteou um 
reajuste maior e ao se debruçarem no orçamento do município não sendo possível 
encontrando barreiras principalmente no eleitoral que impede esse aumento a 180 dias 
antes do pleito, assim também  a cidade de Vitória da Conquista de igual modo precisou 
recuar em um percentual maior visto que não caberia pelas mesmas condições eleitorais 
e acima da inflação e ainda assim o município de Cândido Sales concedeu o reajuste de 
4,62 um pouco a mais ofertado pelo governo federal; disse que o município reconhece 
que a categoria merece um reajuste maior, porém, ao ser confrontado com números viu 
essa impossibilidade; disse também que em diálogo com o professor Val, presidente do 
Sindicato discutiram que o magistério precisa ser reformulado onde professores se 
encontram com problemas de saúde e idades avançadas levando o município a 
necessidade de contratação e por razões técnicas não sendo possível um percentual 
maior de aumento; encerrou agradecendo às diretorias dos dois sindicatos enfatizando 
que esse reajuste contemplou tanto aos professores quanto aos demais servidores da 
educação, agradecendo em especial ao professor Val que fez correções pertinentes à 
redação do Projeto, sendo acatadas para que os servidores nomeados que fazem parte 
do plano de carreira do magistério sejam alcançados. O presidente disse que abrirá uma 
Sessão Extraordinária para que o então Projeto seja votado e encaminhado para 
publicação e também que terá a homenagem na forma de Moção de Pesar à família de 
Silene Tigre. Passando para o Grande Expediente convidou para fazer o uso da palavra o 
vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
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nos últimos dias, pessoas importantes faleceram mencionando o brutal assassinato da 
professora Silene Tigre discorrendo sobre sua pessoa como personalidade na área da 
educação; externou condolências à vereadora Suzana pelo falecimento de sua mãe, dona 
Marialva falando sobre o seu legado; externou também condolências pelo falecimento de 
Marilda Ferraz e Antônio Machado; pediu que colocasse em telão os números com as 
receitas do município até o mês de março dizendo que como vereador de oposição, 
sendo papel de todos o vereadores tem procurado informações referentes aos recursos 
que entram no município e no FPM entraram no mês de janeiro R$3.486.000,00, fevereiro 
R$4.781.000,00 e março R$2.955.000,00 dizendo serem recursos volumosos maiores em 
relação aos mesmos meses do ano anterior não justificando o abandono das estradas, 
falta de medicamentos, ruas esburacadas, mesmo começando a pavimentá-las no ano de 
eleição ao que parecem, obras eleitoreiras e que está para mostrar à população que as 
omissões não é por falta de recursos; no FUNDEB no mês de janeiro entraram 
R$4.946.000,00, mês de fevereiro R$3.482.000,00 e março R$2.929.000,00 chamndo a 
atenção para a educação que foi paga a folha do mês de março e ainda assim ficando 
saldo em conta de quase cinco milhões de reais, portando seria possível dar o reajuste do 
ano passado de 11% que não foi creditado e conseguiria reajustar os 3,62% ofertado pelo 
governo federal esse ano, dizendo que de forma linear em negociação com os sindicato a 
prefeitura concedeu 4,62% para todos os profissionais inclusive que não seja da área da 
educação sendo acolhido por todos dizendo que esses valores não condizem com a 
inflação e agradeceu ao Procurador Dr.Weldon Dutra por editar junto com o professor Val 
a redação do projeto alcançando aos profissionais nomeados no plano de carreira não 
havendo necessidade de emenda zelando pelos direitos dos servidores; disse também 
que os servidores em cargos comissionados não receberão reajuste listando-os; na área 
da saúde no mês de fevereiro entou uma emenda de R$900.000,00   no mês de janeiro 
R$1.013.000,00, fevereiro R$1.847.000,00 e março R$1.080.000,00 dizendo que faz essa 
fiscalização com prazer, pois é o seu papel e falta responsabilidade para aplicar os 
recursos; disse que não gostaria que fosse um ano que acelerasse obras e melhorasse 
serviços, que poderia ser os quatro anos consecutivos e fazendo em ano eleitoral é 
mostrar para a população que novamente serão ludibriados e enganados em todas as 
áreas demontrando a sua insatisfação pelo fato dos servidores não receberem os devidos 
reajustes deixando o seu protesto e repúdio. Em seguida convidou para fazer o uso da 
palavra a vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira onde a mesma passou a 
palavra. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que a Casa precisa seguir o Regimento e 
vê que a Mesa Diretora está com o número de membros eleitos para tal atribuição 
parabenizando o pesidente e que o lugar de cada vereador é em seus assentos sendo 
passível de multa caso assim não o faça; disse que Cândido Sales ainda está de luto pelo 
falecimento da mãe da vereadora Suzana, a saudosa Silene Tigre dizendo que o prefeito 
Maurílio Lemos no uso das suas atribuições não teve a coragem e o respeito de no 
mínimo decretar dois dias de luto oficial pela história, legado e pelo que a mesma serviu a 
essa comunidade e que suspender a aula por um dia não é decreto de luto, não dando a 
devida importância à sua história e contribuição falando da forma brutal como foi o 
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assassinato; referiu aos números de arrecadação do município que o vereador Glauber 
expôs em telão dizendo que a falta de assistência em toda área da saúde não se justifica 
e em ano eleitoral tenta enganar a população enfrentando o pior momento em toda a 
história do município, pessoas morrendo sem direito a um tratamento dígno como 
diagnóstico de câncer não podendo dá início ao seu tratamento; demonstrou a sua 
indignação pelo pagamento de meio salário mínimo aos servidores fazendo 
questionamentos aos apoiadores do prefeito se acham todas essas situações normais 
referindo também às estradas que agora começaram a ser restauradas deixando as duas 
máquinas do município paradas alugando outras por valores absurdos e após três anos 
agora que deu início a esse trabalho dizendo que a populção está consciente da falta de 
atenção tanto do gestor quanto de alguns vereadores e pré candidatos que tentam 
comprar o voto do eleitor; disse que o prefeito que é médico não cuida da população e 
que se não fosse os vereadores que militam na área da saúde a mesma se encontraria à 
míngua, agradecendo e encerrando as suas palavras. Em seguida fez o uso da palavra a 
vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que o coração está despedaçado pelo falecimento de sua mãe, mas que o 
trabalho precisa continuar e quando a trouxe ao hospital não esperava voltar com ela no 
caixão recordando das suas últimas palavras e que a câmara se tornou uma família, pois 
os seus colegas vereadores se fizeram presentes no velório a abraçando dando uma 
palavra de conforto e disse que o seu coração está triste, porém tranquilo pela maneira 
que ela se foi, agradeceu toda a assistência médica e equipe do hospital que trouxe um 
acolhimento, mas foi feita a vontade de Deus; prestou as condolências à família de Silene 
Tigre discorrendo sobre sua pessoa; falou do Projeto de rajuste salarial da classe da 
educação que mesmo sendo pouco não deixarão de cumprir o papel; em tempos, 
agradeceu a equipe do CRAS pelo atendimento no Distrito de Quaraçu; em aparte, o 
vereador Glauber disse que a mãe da vereadora, dona Marialva deixou um legado para o 
distrito desejando condolências a toda família discorrendo sobre sua pessoa; a vereadora 
Suzana agradeceu as palavras do colega dizendo que a câmara é uma veradeira família e 
prestou as condolências também pelo falecimento de Nel, morador do distrito. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Paulo Antonio Soares Brito cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que ao fazer uma avaliação do governo municipal passou três 
anos e quatro meses sem promover nenhuma ação tanto na sede quanto na zona rural 
relatando que o valor para a pavimentação da rua do Nazaré em Barra do Furado já 
estava em conta e que durante esse período não a fez começando apenas agora no ano 
eleitoral para tentar enganar o povo a fim de permanecer no poder por mais quatro anos 
dizendo ser uma irresponsabilidade mencionando também a mesma atitude do ex-prefeito 
Hélio Fortunato e porém, não deu certo perdendo as eleições; disse que o governo atual 
abandonou a zona rural achando que o povo não tem cultura e entendimento ao ser feita 
as obras na última hora para tentar ganhar as eleições, mas que o mesmo está 
enganado; disse também que o prefeito irá apresentar em palanque na convenção dos 
partidos todos aqueles apoios que comprou e agora por último foi o ex-prefeito Jaimilton 
chegando a anunciar que iria apoiar Amilton convocando a todos, mas queria ter um valor 
a mais com o atual prefeito; disse que o atual gestor tem comprado aqueles que tem uma 
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condição financeira boa e não os mais carentes que está sofrendo sem remédio, sem 
manutenção das ruas e sem assitência social, enfatizando que as obras realizadas são 
superfaturadas; disse que saúde está em péssimas condições porque o prefeito não paga 
os valores que médicos e enfermeiros merecem deixando claro o seu desejo que a sua 
filha médica prestasse serviço em seu município pedindo que a população faça uma 
análise de um gestor que é médico, mas que na área da saúde foi o pior gestor; disse que 
a sua bandeira sempre foi gabiraba e que nunca trairia seu grupo por interesse pessoal, 
oferta feita pelo atual gestor dizendo ao mesmo que é trabalhador e que não precisa se 
vender; em tempo, disse que fez um sacrifício dirigindo noites e noites nas estradas para 
votar o projeto de reajuste salarial para a educação a fim de que o dinheiro vá para a mão 
dos servidores e não para o prefeito usurpar e pediu mais uma vez uma avaliação da 
população. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Elias José de Sousa Neto 
cumprimentando e saudando a todos prestando as condolências à família de Silene Tigre 
e à família da vereadora Suzana pelo falecimento de sua mãe, dona Marialva; disse que 
ao valorizar a educação, o município que tem a ganhar em desenvolvimento sabendo que 
ainda não é o que os profissionais merecem, pois é a área que gera todas as outras 
profissões, porém é o que o município no momento tem condições de pagar e que as 
categorias precisam se unir para que busquem os seus direitos enaltecendo os 
presidentes dos sindicatos na pessoa do professor Valdivino; disse ser gratificante fazer 
parte da votação desse projeto de reajuste salarial onde tudo começa com o diálogo e 
avaliar para concretizar o que será votado hoje e que sempre podem contar com o seu 
apoio; falou  da data do dia 02 de abril que é a conscientização do Transtorno Espectro 
Autista e pediu que se faça uma avaliação e investimento nesse sentido; rebateu a fala do 
vereador Paulo Brito que não houve nenhum tipo de venda, pois participou dos dois 
diálogos entre os dois grupos e por uma decisão da maioria do Partido dos Trabalhadores 
foi decidido o apoio ao grupo do prefeito Maurílio Lemos; disse que é preciso que tenha 
um representante que veio do povo para o povo que está no meio dos mais carentes 
fazendo a política que muda a vida das pessoas e pediu que Deus continue dando força 
às famílias enlutadas para que o legado de cada um deles continue vivo no município. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e 
saudando a todos dizendo que o período eleitoral se inicia e que cada um tem procurado 
fazer a sua correria e que o voto é do povo não se amedrontando em encarar mais uma 
caminhada política; disse que mesmo sendo da situação tem cobrado e fiscalizado por 
melhores estradas, saúde e demais áreas junto com o povo mencionado que em reunião 
com o prefeito pediu que alugasse mais uma patrol e outros equipamentos para a 
manutenção das estradas e está dando certo, porém tem lutado para conseguir junto aos 
deputados uma patrol nova para o município e que através das cobranças estão tendo 
respostas positivas; rebateu as críticas de compra de adesões dizendo que todo o apoio 
que está vindo é reflexo do trabalho do prefeito e que ampla vantagem do grupo do 
prefeito está tendo através de pessoas que estão aderindo ao mesmo pelo trabalho da 
gestão atual; enfatizou a importância do ex-prefeito Jaimilton Acioly para o grupo como 
grande liderança; em aparte, o verador Ivano disse que as duas patrol adquiridas pelo 
município foram nas gestões dos ex-prefeitos Eduardo e Hélio discordando do colega 
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Cleomar dizendo que o mesmo traiu o grupo gabiraba; o vereador Cleomar não 
incorporou a aparte do colega dizendo que o trabalho do prefeito Maurílio Lemos tem 
causado desespero onde o colega Ivano vem falar que a sua pessoa mente; finalizou 
prestando as condolências à todas as famílias enlutadas se emocionando ao falar de 
Silene Tigre discorrendo sobre a sua história. Em seguida fez o uso da palavra o verador 
Luduvico Pereira de Brito cumprimentando e saudando a todos desejando as 
condolências à famílias da vereadora Suzana pelo falecimento de dona Marialva e à 
família Ferreira Tigre pelo falecimento de Silene Tigre fazendo uma breve reflexão sobre o 
seu legado; disse que na gestão passada foi feita a indicação da praça de Barra do 
Furado onde a ex-gestora realizou e sua pessoa agradeceu pela obra por servir a todos; 
disse está feliz pela pavimentação da rua do Nazaré mesmo tardia, porém sonhada por 
todos os moradores e que todas as gestões passadas não fizeram e agora está sendo 
cumprida pelo atual gestor; fez questionamentos que na gestão passada os colegas 
falaram que tinha recursos na conta para a obra da rua mencionada e nunca foi feito nada 
questionando para onde tenha ido o dinheiro e de igual modo, se o prefeito atual não 
cumprir com a obra agora, também questionará o destino da emenda que está na Caixa 
Econômica; rebateu as falas do colega quando disse que na data de amanhã haverá uma 
reunião para que o prefeito apresente suas adesões compradas e que esse mesmo 
colega até dias atrás estava elogiando a gestão e questionou se foi fruto de venda 
também; pediu para que ponderasse as palavras para que a usem com honestidade, pois 
estão para representar o  povo sendo eleitos por eles; disse  que não poderia deixar de 
está na casa para votar um projeto tão importante de reajuste salarial para a área da 
educação mesmo enfrentando grandes dificuldades; disse também que convive próximo 
ao povo da zona rural e presencia todas as dificuldades em consegui as demandas, 
questionando a saúde que não está tão bem e citou colegas vereadores que militam na 
área da saúde e tem tentado de alguma forma amenizar as demandas, principalmente 
cirurgias para o povo; finalizou pedindo que o povo analise bem nesse período eleitoral 
para fazer uma escolha certa de candidatos. Em Questão de Ordem o vereador Paulo 
Brito disse que todos precisam está na câmara com a verdade e disse que noventa por 
cento do que foi feito em Barra do Furado foram através do seu esforço junto com os 
prefeitos a quem apoiou mencionando seus feitos. O presidente pediu para que fosse 
concluído o seu raciocínio para que respeite a família enlutada. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima cumprimentando e saudando a todos  pretando 
as condolências à família de Ferreira Tigre discorrendo sobre o legado de Silene Tigre 
demonstrando a sua tristeza sobre o ocorrido se emocionando em suas palavras; falou 
sobre a votação do projeto de reajuste salarial dos servidores da educação colocando-se 
à disposição de toda a classe dizendo que trabalha em favor do povo e que nunca houve 
um projeto sendo para beneficiar a população que fosse negado pela casa; finalizou 
pretando as condolências às demais famílias enlutadas. Em seguida o presidente 
Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto para que o 
convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a todos prestando as 
condolências à família Ferreira Tigre discorrendo sobrea a pessoa de Silene Tigre 
demonstrando a sua indignação e tristeza discorrendo sobre o seu legado e pessoa 
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pedindo a Deus que conforte a todos falando da homenagem em forma de Moção às 
pessoas que fizeram parte da história de Cândido Sales; também prestou as condolências 
à família da vereadora Suzana pelo falecimento da sua mãe falando sobre sua história, à 
família Ferraz pelo falecimento de Marilda e á família do senhor Machado; falou da 
importância do projeto a ser votado na casa na data de hoje que é o reajuste dos 
servidores da educação agradecendo e encerrando. O vereador Simplício Maria retomou 
a presidência e o vereador Ivano França pediu uma Questão de Ordem para que em 
respeito à família Ferreira Tigre que seja votada a Moção de Pesar antes do Projeto de 
Lei sendo deliberada por todos assim o concedendo. Em seguida submeteu em 
discussão e votação a Moção de Pesar Nº04/2024 destinada à Família Ferreira Tigre – 
Silene Tigre de autoria da Câmara de Vereadores, sendo discutida pelos vereadores 
Paulo Brito, Glauber Lima, Ivano França, Marcos Martins, Alva Suzana, Luduvico Pereira, 
Elias Neto e Vanuza Freitas seguindo aprovada nominalmente por todos e a família foi 
convidada para receber a homenagem em mãos. Em seguida, o vereador Glauber Lima 
pediu a prorrogação da Sessão para que o PL001 possa ser discutido e votado em 
primeiro turno e pedindo uma Sessão Extraordinária para que vote em segundo turno 
sendo acatada e deliberada por todos. Submeteu a primeira discussão e votação do 
PARECER Nº.001/2024, referente ao PROJETO DE LEI Nº 001/2024 sendo discutido pelos 
vereadores Glauber Lima, Marcos Martins, Ivano França, Elias Neto, Paulo Brito, 
Luduvico Pereira e Cleomar Prado seguindo aprovado por todos nominalmente. Em 
Questão de Ordem o vereador Glauber Lima pediu uma Sessão Extraordinária para que 
seja votado em segundo turno o Projeto 001 sendo acatado e deliberado por todos e o 
presidente convocou em 3 minutos. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, marcando a próxima 
para sexta-feira dia 12 de abril e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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